

La salud pública sigue siendo en Madrid buena. La desigualdad de temperatura que se experimenta según las horas del día o de la noche, ha hecho que se hayan aumentado, particularmente en el hospital general de esta corte, las calenturas gástricas y biliosas, algunas de las cuales pasaron a tifoideas, las intermitentes cotidianas, erráticas y tercianas, los reumatismos fibrosos, las irritaciones gastro-intestinales, las fiebres mas de las membranas serosas y mucosas, y las de los órganos parenquimatosos de los pulmones, riñones y útero; siguieron presentándose aunque en menor escala, las erisipelas, las anginas y las viruelas; hubo algun caso que otro de congestión cerebral y de vexanias. La mortandad fue escasa.

Hoy se ha dicho en Madrid, que los marroquíes han cogido dos compañías de los cazadores de Barbastro. Es completamente falso.

M. Edmundo de Lessaps, cónsul general de Francia en Belgrado, ha sido nombrado cónsul general encargado de negocios en Francia en Lima. Lleva el encargo de pedir al gobierno peruano la reparación del insulto hecho á su predecesor, M. Huet.

Los libre-cambistas, parece que tratan de presentar á las Cortes en la próxima legislatura, sus peticiones de reforma de los aranceles, según se deduce de las palabras que al fin de su artículo de fondo pone ayer *La España mercantil*.

El *Diario Español* anuncia haber recibido un nuevo comunicado del señor marqués de Remisa, al que dice no dá cabida por la deferencia que le inspira el comunicante, á quien cree hacer un favor no publicando su escrito, y porque tratándose de hechos ya suficientemente rebatidos, no considera prudente sacrificar sus columnas á un estensísimo comunicado, cuyo contenido poco ó nada puede interesar al público. Sin embargo, nuestro colega ofrece ocuparse de este escrito, luego que le vea inserto en *El Cónsulador*, quien, obedeciendo á su filial cariño, no dejará de reproducirlo.

Parece que se trata de construir un ferrocarril movido por fuerza animal entre Gravollers y la rica cuenca carbonifera de San Juan de las Abadesas, para cuyo objeto, la empresa que de esta obra piensa encargarse, cuenta con los recursos necesarios.

Parece que la Dirección general de Obras públicas ha señalado el día 1.º de octubre próximo, á las doce de la mañana, para la adjudicación en pública subasta de las obras de un pabellón y torre de hierro, para colocar en ella una luz de puerto en el castillo de San Anton de la Coruña, presupuestadas en 412,989 reales. La subasta girará sobre la proposición de los señores Portilla, hermanos y White, de Sevilla, que ofrecen ejecutar estas obras y colocarlas por la cantidad de 411,500 reales.

Los tribunales españoles van á fallar sobre un litigio, notable por mas de un concepto. La cuestión versa entre un novelista muy conocido y popular en España, y un editor de esta corte, y es lo mas original que imaginarse puede. El editor se empeña en que una novela ha de concluir en determinado número de pliegos, y el novelista dice, que no puede dar en ellos el conveniente desarrollo á su obra.

Según *El Hampshire Advertiser*, un soldado, de guarnición en la isla de Whigt, que habia cometido la imprudencia de cortarse el bigote, ha sido condenado á prision por todo el tiempo que tarde en crecerle aquel.

No se entregaron á Antequera, como digimos, las carabinas rayadas que se remitieron á Alicante, sino que han sido remitidas á Ceuta. Antequera recibirá nuevo armamento tan pronto como se halle construido, pues el gobierno activa la fabricación. El batallón cazadores de Antequera tiene muy buen personal de jefes, oficiales y tropa. Ha sido alojado en el cuartel de Guardias.

En la provincia de Nueva Vizcaya, en las islas Filipinas, acaba de verificarse una expedición que ha durado quince días, contra las rancherías infieles del Quangan, resultando severamente castigadas por su desobediencia, las tribus llamadas Mampollas y Malbones. Los naturales y soldados que han tomado parte en ella, se han portado muy bien, habiéndoles dado las gracias el jefe de la provincia.

Se dice que el día seis del presente, tendrá lugar en las inmediaciones de la Granja una magnífica cacería, dispuesta por nuestra augusta soberana, á la cual deben ser invitadas muchas señoras de la nobleza, todos los ministros y los representantes de las naciones extranjeras que se hallen para dicho día en el expresado Real Sitio.

El día 10, S. M. dará en San Ildefonso una comida de despedida, á la que serán invitadas doscientas personas, teniendo lugar aquella en el delicioso sitio llamado El Mar.

En Andújar hay un gran entusiasmo por la construcción de la vía férrea; al efecto han ve-

ificado varias reuniones las personas mas pudientes, las cuales acordaron abrir una suscripción voluntaria para el indicado objeto, y á los pocos dias ha producido esta la suma de reales 2.034,000.

Ha llegado á Bilbao, procedente de Londres, el ingeniero jefe de aquel ferrocarril, Sr. Viguales.

Parece que se piensa reunir en un mismo local las escuelas especiales de ingenieros de Minas, industriales y de Caminos Canales y puertos.

Ha llegado al ministerio de la Gobernación el plano de la nueva cárcel que se trata de construir en Alicante.

El cuerpo de ejército que se crea en el Campo de San Roque, se compondrá de doce batallones formados por tres regimientos de línea, y seis de cazadores, á cuyas fuerzas se aumentarán cuatro baterías de Artillería y tres escuadrones de Caballería. Mandará estas tropas, el general Echagüe, según anunciamos á nuestros lectores, siendo estas subdivididas en tres brigadas, al mando de los brigadieres Sres. Barcáiztegui, Elio y La Saussaye.

El señor duque de Gor, coronel de los cazadores de Madrid, ha dirigido una carta al señor presidente del consejo de ministros, en la cual le da las gracias por haber sido el cuerpo que manda, el primero nombrado para la expedición al Africa.

Confirmando *La Epoca* las noticias que sobre la desamortización ha dado LA CORRESPONDENCIA, dice en su número de anoche:

«Por mas que digan los órganos de la liga, nuestras negociaciones con Roma están terminadas de la manera mas satisfactoria, respecto á los puntos culminantes de la cuestión, y el gobierno de S. M. C. podrá presentar á las Cortes en su ya próxima reunion, el fruto de los esfuerzos, del celo y del talento desplegado por nuestro digno embajador cerca de la Santa Sede, el cual, siguiendo las instrucciones del gabinete y las inspiraciones de su corazón y su inteligencia, ha sabido conciliar en negociacion tan difícil y en época tan tormentosa como la que atraviesa la Italia, y especialmente los Estados Pontificios, lo que se debe á los derechos de la nación, á las regalías de la Corona y á los intereses combinados de la Iglesia y del Estado.»

Dice un periódico, que el señor ministro de Marina regresará á Madrid el 8 del actual, y pasará acto continuo á visitar el arsenal del Ferrol y el de San Fernando.

El general Sr. Echagüe, salió ayer del real sitio de San Ildefonso dirigiéndose, según parece, á Valencia, donde se embarcará con dirección á Algeciras á tomar el mando del ejército que allí se reúne. El general Villalobos, segundo cabo de Valencia, queda de capitán general interino.

El general gobernador de Trieste, barón de Martinitz, ha levantado el estado de sitio, no tan solo de aquella poblacion, sino de todo el territorio de la Istria.

Ha quedado terminada la construcción de parte de las obras de fábrica y de la entrada y salida del túnel llamado de la Patona, del ferrocarril de Barcelona á Girona; con este motivo fueron obsequiados el lunes con un banquete, todos los operarios que trabajan en las mismas.

El 18 del mes de junio á las siete y media de la mañana, según las últimas noticias recibidas de Filipinas, debía reunirse el Consejo de guerra de señores oficiales generales en la casa habitacion del Excmo. señor general segundo cabo don Blas Pierrard, que lo presidiria, para ver y fallar la causa formada contra el teniente de Infantería afecto al cuadro de reemplazo D. Manuel de Cea, por escosos cometidos en la provincia de Misamis y plaza de Cavite. Debían asistir de vocales los señores brigadieres D. Juan Herrera Dávila y D. Joaquín Huet; los coroneles don Adriano Torrecilla, D. David García de Quesada, D. Juan de Lara y Pineda y D. Joaquín Monet, y como suplente el de igual clase D. Julian Ribelles.

Dice anoche una publicación, que por cartas recibidas de la Habana, se sabe, que el gobernador capitán general de aquella isla, Sr. Concha, usará de la licencia que el gobierno le tiene concedida sin esperar su relevo, en el triste caso de que no se mejorase su quebrantada salud.

Dice *La Epoca*, que ha llamado la atención de uno de sus suscritores, que en los escritos del Sr. Mora, sobre la cuestión de las piedras, haya aludido dos veces, de una manera misteriosa, á un negocio de cuadros. ¿Es esta palabra, dice, una simple contrasena, ó una amenaza emboscada que alude á algun nuevo negocio? Se trata, por ejemplo, de ciertos cuadros que se que-

maron por casualidad en una de las primeras capitales de Europa, y cuyo importe tuvieron que pagar las sociedades de seguros? Algo se dice de esto, y mucho comentan los maliciosos.

DIARIO DE LAS FAMILIAS

Santo de mañana.—San Lorenzo Justimano, obispo y mártir, Santa Obedulia, virgen y la Traslacion de San Julian, obispo de Cuenca.

Culto divino para mañana.—Se celebrará en los templos siguientes: Seguirán las Cuarenta Horas á la continuación de la solemne octava de María Santísima de la Almudena, en su parroquia titular, por la mañana será orador el señor D. José Fernandez Losada y por la tarde á las seis completas, letanía, salve y reserva.—Horas canónicas: continuarán por mañana y tarde en San Isidro el Real.—Devotas novenas: continúan las dos ya anunciadas, y predicarán: en San Sebastian, por la mañana, el doctor D. Pascual Marin de Candado y por la tarde D. Jacinto María Martínez, y en las Salesas Nuevas, por la tarde solamente D. Miguel Martínez Sanz.—Ejercicios espirituales: se practicarán por la noche en la Bóveda de San Ginés, Italianos, San Ignacio y oratorio del Caballero de Gracia y Olivares.

Nota.—La misa, rezo y oficio eclesiástico será de la santa del día que la Iglesia celebra con rito doble y ornamento encarnado.

Paga.—Parece que en la tesorería de Palacio están ya dispuestas las nóminas para dar el segundo tercio del año actual á las pensionistas correspondientes al Monte pío del Real Patrimonio, y se espera en breve la orden para abrir el pago.

Lote.—La santa hermandad del Refugio y Piedad de esta corte debe proveer por sorteo, en cumplimiento de la fundacion de la señora doña María Teresa Lopez Martínez, una prebenda ó dote de 600 reales en una huérfana pobre y honesta, para ayuda de tomar estado de religiosa ó casada. Las que se hallen con estas circunstancias y deseen ser incluidas en el sorteo, acudirán á la secretaría de la misma hermandad con sus solicitudes en el preciso término de treinta dias, á contar desde el 1.º del presente mes, espresando en ellas las señas de la casa en que habitan, y acompañando las partidas de bautismo y horfandad.

Pan barato.—Anteayer bajó el precio del pan en algunos puestos y tahonas de Madrid, espresándose á diez cuartos las dos libras, de buena calidad. Esta rebaja se explica fácilmente, sin sacrificio alguno por parte de los paradores, atendido el precio del trigo.

Toros.—Mañana lunes 5 de setiembre de 1859, se verificará la 43.ª media corrida, lidiándose seis de la ganadería de D. José Arias de Saavedra (Barberos), vecino de Utrera, con divisa peña y blanca. Picarán Antonio Arce y Francisco Calderon; matando Cúchares y Cayetano Sanz. La corrida empezará á las cuatro y media.

Buen chico.—Anteayer mañana pasaban dos soldados por la calle de Gravia, y uno de ellos, sin duda enfermo ó herido, agarrado á la cintura de su compañero, apenas con gran dificultad podia dar un paso. A esta tiempo, el coche de plaza, núm. 200, pasaba por el mismo sitio, y bajando su conductor del pescante, hizo entrar en el carruaje á los dos soldados, dió al herido, que debía serlo en una pierna, su pañuelo para que le sirviera de venda, y sin retribucion alguna les condujo al punto á que se dirigian.

Publicacion erudita.—Hemos tenido ocasion de examinar el libro de *Resúmenes Catastrales*, de la riqueza territorial de la provincia de Barcelona, que el conocido geómetra D. Pedro Moreno Ramirez, ha formado y dedicado á la comision de Estadística general del reino. Esta importante obra, que revela en su autor conocimientos estadísticos notables, y una aplicacion y asiduidad dignas de elogio, ha venido á enriquecer los archivos de la comision, que ya cuenta en sus estantes colecciones de planos catastrales de indisputable mérito debidos al mismo autor. En estos trabajos y otros de no menor importancia, levantados en la provincia de Mallorca, que según tenemos entendido piensa tambien el señor Moreno Ramirez dedicar á la comision, se hace su autor digno del mayor aprecio, y nos prometemos desde luego que sus conocimientos serán utilizados convenientemente en la formacion de la estadística del territorio.

Fuccion religiosa.—La real e ilustre congregacion de Nuestra Señora de la Cabeza, antigua y escuderos de la de Atocha, patrona del gremio de comerciantes de paños y ropas, establecida en la parroquia de San Ginés de esta corte, celebra con toda solemnidad la fiesta principal el día 8 del corriente, con arreglo á sus insitutos. Se cantará una salve la víspera á las ocho de la noche, compuesta por la señorita doña Alejandra Monedero, niña de trece años, discípula del maestro compositor D. Luis Velasco, y el referido día 7, á las diez de la mañana, se cantará una misa dirigida y compuesta por el Sr. Velasco, discípulo del maestro Sr. Obejero, encargado de dicha funcion.

Teatro del Circo.—Este coliseo inaugurarà sus funciones despues del día 20, según nuestras noticias, es muy posible que la primera obra que se represente en este teatro, sea el *Baltasar*, de la señora Avellaneda, puesto en escena con el mismo ó mayor aparato que se presentó en el teatro de Novedades, para cuyo fin se están pintando nuevas decoraciones.

Escuelas de tiro.—El último día de trabajo de cada semana se ejercitarán en el tiro al blanco en el arroyo Abroñigal, los alumnos de la escuela especial del cuerpo de E. M. del ejército. Tambien en los dias del presente mes y según lo permitan las atenciones del servicio, tendrá ejercicio de fuego y de tiro al blanco en el arroyo Abroñigal, la fuerza del primer tercio de la Guardia Civil.

Zampa.—La acción de esta ópera que hoy está llamando la atención en el teatro de la Zarzuela, pasa en Sicilia en el siglo XVII.

Camila, hija de un rico mercader, va á enlazarse con Alfonso, joven militar á quien adora. Todo está preparado para su casamiento, cuando Zampa, que es un bandido terror de la Sicilia, enamorado de la joven, apresá á su padre y la impone por precio del rescate que no se una con Alfonso y que le ame. Si le desobedece, su padre morirá. El amor filial puede mas que su pasión, y Camila se resigna á obedecer á Zampa; pero no á amarle. En una de las primeras escenas, hareferido Camila á su amante la historia de una es-

Londres 3. Quedan los consolidados de 98 3/8 á 1/2. Londres 3. Las últimas noticias de Méjico dicen que el gobierno anglo-americano dará su apoyo á Juárez. Dicen de Bombay que 7,000 soldados europeos habian dejado el servicio.

Marsella 3. Dicen de Nápoles que aquel gobierno trabaja en la confeccion de una ley constitucional por la que se dará al país una representación nacional electiva. Ha habido una insurreccion en el Monte Albano. Los Drusos incendian y saquean pueblos y conventos. Los fábricas se cerraron y los obreros levantaron en ellas la bandera francesa como medio de defensa. En Siceholi los turcos se ensañaban contra los cristianos.

Turin 3. Llega hoy por fin la comision toscana que será recibida hoy mismo por el rey, según afirmando que el rey acepta con pretesto de la ausencia de las potencias, el tratado de Villafranca y apeló á las armas.

Paris 3. Aquí se dice que si Victor Manuel acepta el anexion de Toscana, Austria verá en ello una infracción del tratado de Villafranca y apeló á las armas. Zurich 3. Los segundos plenipotenciarios de las potencias, han tenido una reunion, en la que se asegura que se trató de la cuestion de reglamentos y limitaciones de las jurisdicciones civiles y eclesiásticas.

Bolonia 3. La Asamblea se abrió ayer. En el discurso de apertura pronunciado por el gobernador felicita á las poblaciones por el espíritu de independencia que han dado pruebas en las últimas circunstancias, y anuncia que se ha atendido á la defensa del país, por medio del tratado con los gobiernos limítrofes.

PARTES TELEGRAFICAS.

Roma 3. El ministro de Prusia en Turin marcha á Zurich, para conferenciar con los plenipotenciarios sardos.

Paris 3. Quedan el 3 francés á 66-90; el 4 1/2 á 97-90; el exterior español á 90 0/0; el diferido á 90 0/0; la amortizable á 90, y el interior á 42 3/4.

ANUNCIOS

VAPORES CORREOS DE A. LOPEZ Y C. EN COMBINACION CON LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS. Salidas de Alicante, para Málaga y Cádiz. Todos los domingos, á las once de la mañana en punto. Para Barcelona y Marsella.—Todos los miércoles á las once de la mañana en punto. Se espiden billetes en el despacho central de los ferrocarriles.

HISTORIA DE MARRUECOS, MANUAL DE AQUEL IMPERIO. Obra interesante en el día.—Precio, 12 rs. Se hallará plazuela del Angel, núm. 12, al Libro de Oro.—(4 t.)

MAPA GEOGRAFICO DEL IMPERIO DE MARRUECOS, MOGREB-EL-ACSA. Con la indicacion del archipiélago de las islas Canarias. Este mapa, en cuya confeccion no se ha omitido ningún accidente del terreno, contiene los confines y costas, rios, montañas, poblaciones, desiertos, baños termales, minas y clase de mineral, division de los reinos de Fez, Marruecos y estado de Argel. Contiene además en seccion dada á los 90º de longitud la altura de sus montañas y sobre el nivel del mar. Se vende á 6 reales en la litografía de Arago calle de las Urosas, núm. 10.—(3 t.)

GRAN FABRICA DE PIANOS. DE GERVAIS HERMANOS. CALLE DE FARMACIA, NUM. 6. Pianos de cola, oblicuos, verticales, etc., etc., de todas clases y precios.—(4 t.)

LA BENEFICIOSA ASOCIACION MUTUA PARA COLOCAR ECONOMIAS Y CAPITALES, cuyos Estatutos han sido sometidos al Gobierno de S. M. y al Consejo Real. CONSEJO DE VIGILANCIA. Excmo. Sr. brigadier D. Lorenzo Menéndez ex-diputado á Cortes, apoderado general. S. A. R. el Sermo. señor infante de España duque de Parma. Sr. D. Eusebio de Salazar y Mazarredo, director de política en el ministerio de Estado y diputado á Cortes. Sr. D. Diego Montaut y Dutriz, abogado del ilustre Colegio de Madrid, con ejercicio. Juez de Paz. SOCIEDADES MERCANTILES, recomendado de real orden. Director adjunto: SR. D. FRANCISCO DUCHEMETERE. BENEFICIOS LIQUIDOS ABONADOS A LOS IMPONENTES.

MESES DE EJERCICIO.	BENEFICIOS DEL MES.	TANTO ANUAL QUE REPRESENTAN.	TÉRMINO MEDIO.
Primer mes febrero de 1859	87 cents. por 100	8.04 por 100	8.58 por 100
Segundo " marzo de " "	76 cents. por 100	9.12 por 100	8.88 por 100
Tercer " abril de " "	79 cents. por 100	9.28 por 100	8.97 por 100
Cuarto " mayo de " "	77 cents. por 100	9.24 por 100	8.97 por 100
Quinto " junio de " "	484 cents. por 100	24.72 por 100	11.52 por 100
Seis " julio de " "	1.82 cents. por 100	21.84 por 100	15.24 por 100

ESPECTACULOS. CIRCO DE PRICE.—A las ocho y media de la noche.—Gran funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos. TEATRO DE LA ZARZUELA.—A las ocho y media de la noche.—Zampa, ópera de Herold en tres actos. Editor, D. Francisco Pacheco. Imprenta de LA CORRESPONDENCIA AUTOGRAFICA.

Sociedad económica, Caja de Ahorros, y Monte de Piedad de Granada.

Hoy nos es posible dar alguna noticia a nuestros lectores de la situación de los establecimientos de previsión en la provincia de Granada, y de los trabajos de la Sociedad económica para actuar a las Artes y a la Agricultura, y premiar actos virtuosos...

Operaciones de dicha Caja en 1858, y situación de la misma en 31 de diciembre de 1858. Libretas existentes en 31 de diciembre de 1857. Principiadas en todo el año de 1858...

Table with 4 columns: Libretas, Importe, etc. for the year 1858.

Capital del Monte de Piedad en fin de diciembre de 1858. Por fincas y créditos en favor del establecimiento. Por alhajas y efectos en depositaria...

Personas socorridas en 1858, 7,868 con Desempenos, 2,760 en id. Recemplazos en id. 4,258, 238...

Nota de los empeños y desembolsos practicados en el Monte de Piedad en los años de 1855, 56, 57 y 58. Personas socorridas en 1855, 6,602...

El contador, M. Escolar. El contador, M. Escolar. El contador, M. Escolar. El contador, M. Escolar.

El contador, M. Escolar. El contador, M. Escolar. El contador, M. Escolar. El contador, M. Escolar.

El contador, M. Escolar. El contador, M. Escolar. El contador, M. Escolar. El contador, M. Escolar.

Maximas sobre seguros.

La colocación diaria de diez céntimos, el precio de un cigarro inútil, ó de una copa de aguardiente...

La economía, necesaria compañera del trabajo, calcula los gastos, aparta la prodigalidad, gradúa con constante atención los recursos presentes...

El ahorro es el resultado de la previsión, es decir, de la reflexión y del sentimiento de la familia. Pone en reserva, acumula sin cesar, y toma precauciones...

Los acontecimientos imprevisos que enriquecen, tales como una herencia, un halazgo, son escasos; los que empobrecen, como una enfermedad, una pérdida, una quiebra, son mucho más frecuentes...

Que la probidad y el trabajo sean vuestros compañeros inseparables. Despues gastad dos cuartos menos que vuestro salario...

No olvidéis nunca el conservar esos dos cuartos de sobra; la independencia será vuestra corona...

El trabajo es el verdadero, el universal antidoto contra la pobreza; pero el trabajo acompañado de orden, de economía y de previsión.

Practicuemos el ahorro, aconsejámoslo en todas partes y siempre. Digo en todas partes y siempre...

Porque en efecto, no se sabe en qué situación es imposible el ahorro. ¿Quién de nosotros no ha encontrado familias de esas cuya vista trae a la mente el recuerdo de esas plantas que crecen penosamente en la grieta de una peña...

En la peña misma? Milagros de la vida, cómo nacen allí esas plantas, cómo mueren? Seguramente que al verlas al día siguiente, se encontrarán ya agostadas. Mas no; una lluvia, un rocío las hace vivir una semana. Su trabajo incesante toma de la atmósfera alimentos que el suelo les niega...

El trabajo es el verdadero, el universal antidoto contra la pobreza; pero el trabajo acompañado de orden, de economía y de previsión.

Practicuemos el ahorro, aconsejámoslo en todas partes y siempre. Digo en todas partes y siempre...

Porque en efecto, no se sabe en qué situación es imposible el ahorro. ¿Quién de nosotros no ha encontrado familias de esas cuya vista trae a la mente el recuerdo de esas plantas que crecen penosamente en la grieta de una peña...

En la peña misma? Milagros de la vida, cómo nacen allí esas plantas, cómo mueren? Seguramente que al verlas al día siguiente, se encontrarán ya agostadas. Mas no; una lluvia, un rocío las hace vivir una semana...

El trabajo es el verdadero, el universal antidoto contra la pobreza; pero el trabajo acompañado de orden, de economía y de previsión.

Practicuemos el ahorro, aconsejámoslo en todas partes y siempre. Digo en todas partes y siempre...

Porque en efecto, no se sabe en qué situación es imposible el ahorro. ¿Quién de nosotros no ha encontrado familias de esas cuya vista trae a la mente el recuerdo de esas plantas que crecen penosamente en la grieta de una peña...

En la peña misma? Milagros de la vida, cómo nacen allí esas plantas, cómo mueren? Seguramente que al verlas al día siguiente, se encontrarán ya agostadas. Mas no; una lluvia, un rocío las hace vivir una semana...

El trabajo es el verdadero, el universal antidoto contra la pobreza; pero el trabajo acompañado de orden, de economía y de previsión.

Practicuemos el ahorro, aconsejámoslo en todas partes y siempre. Digo en todas partes y siempre...

Esta tabla puede sugerir á los lectores que, sobre ella, reflexionen algunas importantes consideraciones, que nosotros debemos pasar en silencio.

El desarrollo de algunas de estas instituciones, es muy notable, especialmente si recordamos el humilde origen de varias de las que ahora figuran en el primer rango. Por ejemplo, la London Life Association fue inaugurada por unos cuantos miembros y establecida con la mayor economía en una bohardina en Saint Paul's Churchyard, la National Provident, fue creada por unos pocos miembros de la Sociedad de Amigos, y el gran establecimiento de la Scottish Widows' Fund, comenzó, como indica su nombre, por un proyecto local de beneficencia; pero se extendió sin interrupción hasta llegar á ser una de las principales instituciones de su clase del Imperio...

¿Cuáles son los fundamentos sobre los cuales debe estar basada una compañía de seguros sobre la vida, para llegar á alcanzar prosperidad y á ser preferida por el público? Por lo regular, estos son: gran capital acumulado, un considerable y rápido aumento del número de asegurados, y una declaración periódica de un amplio dividendo de altos beneficios. La antigüedad de una compañía no es en sí misma de gran importancia, y solamente los pocos enterados son atraídos por esto. Los fundamentos arriba mencionados son los únicos sobre los cuales el público ó los clientes de la compañía pueden formar una opinión; y no hay que vituperar el que saquen una deducción natural de los estados publicados sobre estos puntos.

La cuestión real, sin embargo, no es la que concierne á la suma de las cifras que corresponden á cada una de estas cabezas, sino cuáles son los resultados físi e imparcialmente obtenidos? ¿Es exacta la base del cómputo? ¿son equitativos los repartimientos de beneficios á los asegurados? ¿han sido equitativamente apreciados los derechos de los asegurados de diversas edades y distinta duración? En suma, los principios de una rigurosa equidad, ¿han sido observados sin interrupción ni acomodamiento? La respuesta á tales cuestiones traena consigo el tratar de asuntos que, aunque los juzgamos de gran importancia y profundo interés, nos apartarían de los límites que nos hemos trazado.

Se ha discutido mucho últimamente sobre la extensión del campo abierto á las operaciones de las nuevas compañías, y ciertamente que es uno de los puntos de mayor interés actual, que se rozan con la materia. Por una parte se anuncia continuamente la pequeña proporción de personas aseguradas respecto de la población total, aunque nadie sabe determinar qué proporción es esa en la actualidad. Quizás puede admitirse como cierto que dos y medio, apenas, de la población del Reino Unido, y no cinco por ciento de las cabezas de familia, disfrutan de los beneficios del seguro sobre la vida. De aquí se deduce que todavía hay amplio espacio y margen para nuevas compañías.

A esto se añade, que la competencia en estos negocios aseguraría ventajas iguales á las que resultan de la competencia en otras empresas. Por otra parte...

Los fundamentos de una compañía de seguros sobre la vida, para llegar á alcanzar prosperidad y á ser preferida por el público, son: gran capital acumulado, un considerable y rápido aumento del número de asegurados, y una declaración periódica de un amplio dividendo de altos beneficios.

Comparados con una tabla de la misma clase, formada sobre los tres años anteriores á los mencionados, á saber, los años 1849, 1850 y 1851, se vé que los negocios de seguros sobre la vida, han aumentado mucho más rápidamente en los tres años de 1852, 1853 y 1854, que en los anteriores. En 1850 el aumento fue de 6,1 por 100 sobre los negocios del año de 1849. En 1851 de 5,8 sobre los de 1850. En 1852, el aumento sobre el año de 1851, llegó á 17,3 por 100; pero el aumento de 1854, fue solo de 3,8 por 100 sobre el de 1853. Así, mientras en los dos años 1850 y 1851, los negocios aumentaron 11,25 por 100 respecto de 1849, en los de 1853 y 1854, fue de 21,8 por 100 comparados con el de 1852. Atendiendo el carácter de las compañías, cuyos negocios hemos enumerado, no cabe duda en que éstos fueron netos y de valor cierto. Un aumento tan grande es altamente satisfactorio para todo el que dese bien á estas asociaciones.

Para que nuestros lectores puedan formar idea de las vastas operaciones de tan grandes compañías, les presentaremos una tabla de varios detalles relativos á siete principales establecimientos, tan exacta como permiten sus propios estados. Las cifras no son mas que aproximadas. Las sumas aseguradas (excepto las de la Equitable) no han tenido adiciones.

Los como constan en junio de 1858.

Table with 4 columns: NOMBRES, Fondos acumulados, Libras, Libras. Lists companies like Scottish Widows Fund, Law Life, etc.

Y en los números 57, 58 y 59 del Montepío. En el artículo anterior, columna de la izquierda de la tabla con que termina, donde dice éntonces estos datos.

El trabajo es el verdadero, el universal antidoto contra la pobreza; pero el trabajo acompañado de orden, de economía y de previsión.

Practicuemos el ahorro, aconsejámoslo en todas partes y siempre. Digo en todas partes y siempre...

Porque en efecto, no se sabe en qué situación es imposible el ahorro. ¿Quién de nosotros no ha encontrado familias de esas cuya vista trae a la mente el recuerdo de esas plantas que crecen penosamente en la grieta de una peña...

En la peña misma? Milagros de la vida, cómo nacen allí esas plantas, cómo mueren? Seguramente que al verlas al día siguiente, se encontrarán ya agostadas. Mas no; una lluvia, un rocío las hace vivir una semana...

El trabajo es el verdadero, el universal antidoto contra la pobreza; pero el trabajo acompañado de orden, de economía y de previsión.

Practicuemos el ahorro, aconsejámoslo en todas partes y siempre. Digo en todas partes y siempre...

Porque en efecto, no se sabe en qué situación es imposible el ahorro. ¿Quién de nosotros no ha encontrado familias de esas cuya vista trae a la mente el recuerdo de esas plantas que crecen penosamente en la grieta de una peña...

NUMERO DE POLIZAS 31,693

REVISIA DE SOCIEDADES DE SEGUROS

SECCION OFICIAL

SITUACION DE LA COMPANIA

SECCION OFICIAL

SECCION OFICIAL

En todo el mes de agosto próximo pasado ingresaron en la Compañia...

En Polonia, los datos del gobierno concernientes a la Administracion del reino en 1830...

En las compañías que existen en Austria...

En las cuatro dias transcurridos del mes corriente, han ingresado 272 pólizas...

Es difícil preparar la estadística de los seguros contra incendios en Alemania...

En las compañías que existen en Austria...

En las cuatro dias transcurridos del mes corriente, han ingresado 272 pólizas...

En las compañías que existen en Austria...

En las compañías que existen en Austria...

En las cuatro dias transcurridos del mes corriente, han ingresado 272 pólizas...

En las compañías que existen en Austria...

En las compañías que existen en Austria...

En las cuatro dias transcurridos del mes corriente, han ingresado 272 pólizas...

En las compañías que existen en Austria...

En las compañías que existen en Austria...

En las cuatro dias transcurridos del mes corriente, han ingresado 272 pólizas...

En las compañías que existen en Austria...

En las compañías que existen en Austria...

construyan tambien Casas de longevidad, o vellos amos, tranquilos y saludables...

En las cuatro dias transcurridos del mes corriente, han ingresado 272 pólizas...

En las cuatro dias transcurridos del mes corriente, han ingresado 272 pólizas...